



大麻西小「学校だより」第13号 令和6年2月29日(木)

あ かるく たくましい子ども さ さえあう やさしい子ども に げずに やりぬく子 し んけんに 学び合う子ども



今年度のキーワード~ 子どもたちと職員の笑顔があふれる学校

大麻西小学校 ホームページ https://www2.ebetsu-city.ed.jp/asanishi/

今の自分を超える 高い目標設定を

内 海 洋

「一月往ぬる、二月逃げる、三月去る」といわれる2月は、あっという間に過ぎてしまったように感じます。 うるう年の2月29日は、"太陽がプレゼントしてくれた一日"でもあり、いつもの2月よりは少し得した気分になりますが、建国記念の日(2/11)や天皇誕生日(2/23)を含む三連休が2度もあるため、登校日数としては実に少なく感じた月でした。また、インフルエンザ等の感染による学級閉鎖を実施することになった2月でもありました。江別市に限らず、全道的にインフルエンザが蔓延しており、さっぽろ雪まつりが終わってからインフルエンザが広がり始める…という感覚を思い出したところです。(コロナ禍前に戻ったように感じました)

今年度の始まり(令和5年4月)は、新型コロナウイルスが5類に移行することもあり、通常の教育活動に 戻れることを嬉しく思っていました。目標に向かって挑戦する「ナイス・トライ」のキーワードを子どもたち に伝え、様々な学習を通して前向きに取り組んできた令和5年度でした。

そして、いよいよ令和6年度を迎えようとしています。学校では、年度末の評価(学校評価・共育スタッフ評価・児童アンケート等)をもとに、次年度の学校経営方針案を以下のように決めたところです。

今年度実施した各種評価(アンケート等)により、本校児童の実態(成果と課題)を次のように捉えました。

■学校:学校評価(中間・年度末評価)

■共有:共育スタッフ評価(保護者アンケート)

■観察:日常の児童観察

■質問紙:全国学力学習状況調査児童質問紙

■児童 :児童アンケート

■< >:AB評価%、():全国比·前年比

【資質・能力に関する長所】

《学びに向かう力、人間性》

- ・課題解決に向けて**自分で考え自分から取り組む**ことができる→学 校<83%>、質問紙<89.4%>(+11.1p)
- 目標に向かって粘り強く学習に取り組んでいる
- →共 育<94%>
- ・参観授業では子どもたちは楽しく学習に向かっている →共 育<93%>(+1.2p)

《知識•技能》

- ・学習した内容を見直し次の学習につなげることができる →児 童<85%>、質問紙<87.3%>(+9.9p)
- ・国語の**授業の内容はよく分かります**か(算数も同数値) →児 童<90%>

《思考力・判断力・表現力》

- 自分の考えと比べながら友達や先生の話を聞くことができる→児 童<87.5%>、学 校<87.5%>
- ・授業参観では**自分の考えを書いたり話し合ったり**している →共 育く87.5%>
- ・話し合い活動を通じて**自分の考えを深めたり広げたりする**ことができる →質問紙<91.5%>(+9.7p)

【課題】

- ・学習した内容を見直し次の学習につなげている
- →学 校<77%>
- 自ら進んであいさつができる、正しい言葉づかいで話すことができる →共 育<75%> ※学校の指導に対する評価は高い
- ・家庭学習等を通して課題解決に向けて自分から取り組むことができる →学 校<75%>

本校児童は、資質・能力が高く、落ち着いた学校生活を送ることができます。反面、自らの評価基準を低く 設定してしまい、ある程度わかること・できることで満足してしまう児童も少なくありません。そこで次年度 は、自分のゴール(目標)を高く設定し、資質・能力をさらにアップグレードさせていくことが本校の児 童には重要であると考えました。

以上のことから、令和6年度の学校経営の重点を、

「高い目標・大きな夢へ ねばり強く挑戦する児童の育成」

と設定しました。これは、予測困難な未来社会を子どもたちが自らの手で切り拓くため、現状の自分に満足することなく、高い目標(今の自分を超える)・大きな夢(長期的な目標)をもって学校生活を送ることが重要であると考えたからです。

来月は、いよいよ卒業式を迎えます。6年生は、これからの一日一日を大切にしながら、卒業を迎えてほしいと思います。1年生から5年生は、お世話になった6年生へ感謝の気持ちを伝えるとともに、進級に向けての準備をしていきます。今年度も残すところあとわずか… 全教職員一丸となって子ども達の成長を支えていきますので、今後ともご理解とご協力の程、宜しくお願いいたします。

児童会役員選挙

2月中旬に学年ごとに選挙集会が行われ、3 年生以上の投票により、児童会役員が決まりました。当選した新児童会の皆さんは、投票してくれたみんなの思いを受け止めてがんばってほしいと思います。

残念な思いをした候補者のみなさんも、大変すばらしい演説で、上の学年になった時きっと活躍してくれるという内容でした。ぜひ気持ちを切り替えて委員会活動や学級活動での活躍を期待しています。

会 長	00 00
副会長	00 00
	00 00
書記	00 00
	00 00





2月の出来事を紹介します

オーロラ講演会(6年生)



1月31日にオーロラメッセンジャーの中垣哲也さんに来ていただき講演をしていただきました。写真の美しさに感動でした。

食育事業 (3年生)



いただきますカンパニー さんに来ていただき、食 育の学習をしました。て んさい (ビート) の収穫 から砂糖ができるまでを 教えてもらいました。

幼児学級(新1年生)



新1年生に不安なく学校に来てもらいたいというねがいで幼児学級を行いました。みんなかわいらしく、入学してくるのが待ち遠しいです。

610的防止基本方針改訂の表知与世

江別市の改定に伴い、大麻西小学校もいじめ防止基本方針を改訂しました。すべての子どもが、笑顔あふれる、希望に満ちた学校生活を送るために、いじめに対して、未然に防止し、早期に発見し、適切に対処していくための方策が書かれています。また、改訂に伴い、重大事態の定義や対応、いじめ見逃しゼロの取り組みが書かれています。ホームページに掲載されていますので、ご覧ください。

また、本校の取組の概略と警察と連携した取組を文書にて配布しました。ご覧ください。

日	曜	3月の行事予定
1	金	6年生を送る会 図書貸し出し終了
2	土	
3	В	
4	月	児童委員会 【心の教室】
5	火	
6	水	ふくぶくろ(高) 【心の教室】
7	木	
8	金	6年学年レク
9	土	
10		
11	月	【心の教室】
12	火	
13	水	【心の教室】
14	木	PTA資源回収日
15	金	
16	土	
17		
18	月	大掃除(6年) 5年生6時間授業 【心の教室】
19	火	卒業式
20	水	
21	木	
22	金	大掃除(1~5年)
23	土	
24	В	
25	月	修了式・離任式 【心の教室】
26	火	年度末休業
27	水	
28	木	
29	金	
30	土	
31		

< 2月のPTA資源回収報告)

資源回収へのご協力ありがとうございます。回収結果をご報告いたします。

新聞	650kg	カレット瓶	391kg
雑誌	70kg	アルミ缶	35kg
ダンボール	550 kg	スチール缶	23kg
牛乳パック	10kg	鉄くず	40kg
一升瓶	4本	布	60 kg
ビール瓶	1本		
その他の瓶	3本	合計 5,368 円	

※ 資源回収の収益金は児童の芸術鑑賞、音楽鑑賞等の費用となります。 今後も単価の高い「アルミ缶」の回収にご協力をお願いします。 次回の資源回収日は、3月14日(木)【4月は11日(木)】です。